



Grundschule Lange Straße

Tel.: 04222 2571 | E-mail: grundschule-lange-strasse@ewetel.net

24.10.2018

Presse-Info zum Präventionsprojekt „!Respect“

Sehr geehrte Damen und Herren,

wie schon in den vergangenen Jahren findet an der Grundschule Lange Straße im Rahmen der Präventionsarbeit auch in diesem Herbst eine „!Respect-Projektwoche“ statt (früher unter dem Namen „Gewaltfrei Lernen“, seit 2016 „!Respect“).

Gefördert werden ein positiv-starkes, selbstbewusstes Verhalten sowie respektvolles Auftreten der Kinder: Sinnvolle (Körper-)Reaktionen werden trainiert, die in Situationen hilfreich sind, in denen sie sich bedrängt fühlen. Die Kinder üben und festigen Strategien, wie sie sich wehren bzw. Hilfe holen können, wenn sie festgehalten, beleidigt, geschubst, getreten oder geschlagen werden. Sie üben sich in gewaltfreier, spontaner Konfliktlösung und sie erlernen „faires Streiten“ – durch Rollenspiele und durch konkrete Tipps für Aussprachen.

Eher schüchterne Kinder sollen in ihrer Selbstbehauptung gestärkt werden – etwa durch die Schulung von Körperhaltung, Sprache und Sprechweise sowie im Rahmen kooperativer Übungen.

Kinder, die manchmal noch Mühe haben, Konflikte den Schulregeln entsprechend zu lösen (mit Worten bzw. durch das Herbeiholen von Hilfe), erhalten mehr „Rüstzeug“ für gewaltfreie Konfliktlösungen.

!Respect fördert bewegungsreich und spielerisch

- die Teamfähigkeit (und damit das Klassen- und Schulklima), die Eigen- und Fremdwahrnehmung durch vielfältige Bewegungsaufgaben,
- die Selbstbehauptung in Konflikten mit geschickten Körperreaktionen,
- die Konfliktlösung über Aussprachen und Wiedergutmachung.

Seit 2017 wird das ergänzende Modul „!Mindfulness“ angeboten. Das Pilotprojekt hierzu fand an unserer Schule statt (im August 2017). In den Klassen 3 und 4 soll dies in der Projektzeit fortgeführt werden.

Die Beteiligung der Eltern im Rahmen des Elternabends ist ein wichtiger Baustein dieses Präventionsprojektes.

Einladung

Wir laden Sie herzlich ein zu einem Pressegespräch am **Montag, 29.10.2018, um 19.00 Uhr** in der Aula
und

anschließend zum Elterninformationsabend über das
Präventionsprojekt „!Respect“ um 19.30 Uhr.

Freundliche Grüße

René Jonker, Rektor

